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■通讯员 支 梅
孙 越

本报讯 为了
让全系统上下克服
松懈思想、麻痹情
绪，迅速紧起来、动
起来、快起来、跑起
来，确保完成年度各
项目标任务，日前，
淮阴区卫生健康委
召开全区卫生健康
系统工作会议，总结
分析今年1—8月份
各基层卫生健康单
位运行情况，要求全
系统统筹抓好招商
引资、安全生产、信
访稳定和疫情防控
等工作，全力冲刺全
年目标任务。

攻坚克难上项
目，全力做好招商引
资抢答题。全区卫
健系统树牢“项目为
王、环境是金”工作
导向，拧紧招商责任
链条，瞄准项目招引
方向，紧盯绿色食
品、新型装备制造、
新一代信息技术三
大主导产业，广泛获
取客商信息和项目
信息，开展精准招商
行动。

精准发力求突
破，全力做好运营发
展加分题。各医疗
单位牢固树立推进
经济运行可持续发
展的鲜明导向，多举
措寻求突破路径，通
过优化服务流程、推
动特色专科建设等
全 面 提 高 服 务 能
力。同时，强化乡村
卫生机构一体化管

理举措，充分发挥乡村医生
“健康守门人”的作用。

提高站位抓落实，全力
做好安全稳定防控必答题。
该委聚焦消防、特种设备、危
险化学品、电力电气等重点
领域，深入开展隐患自查自
改，明确完成时限及责任科
室、责任人，确保各项重点整
治任务落细落实。严格落实
常态化疫情防控措施，加强
预检分诊和发热门诊管理，
防止院内感染；强化重点人
群管理，加强核酸采样要点
培训。

十指弹琴抓发展，当好
卫生健康事业答卷人。该委
积极引导各单位负责人运用
系统思维自我主动“拔高”，
提高驾驭全局、兼顾全面的
能力，分清主次问题、轻重缓
急，充分调动医务人员的积
极性，形成工作合力，做到忙
而不乱、有条不紊，推进全区
卫生健康事业再上新台阶。
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■通讯员 王国乙 刘佳鑫

本报讯 为确保广大职工和患者
度过一个和谐、平安的假期，保障节日
期间医院各项工作安全、有序运转，中
秋节前夕，淮安市第一人民医院院长
杨晓钟、副院长李淑艳带领医务处、门
诊部、患安办、护理部、总务处、保卫处
等职能科室负责人，深入临床一线开
展医疗质量与安全暨疫情防控专项检
查。

杨晓钟一行首先来到急诊科，了
解急诊抢救室危重患者、滞留患者及
收治分流等情况，要求相关职能部门
及时协调解决存在的问题。杨晓钟指
出，急诊科作为医院第一道大门，承担
着重要责任，急诊科医生要勇挑重担，
冲锋在前，攻坚克难，当好“守门员”；
同时，医护人员要增强责任意识和安
全意识，严格落实医疗安全工作责任
制，把好质量关，针对急诊救治中的预
检分诊、患者分流等重点环节，抢救
室、急诊药房、急诊化验室等重点区域
排查安全隐患。

随后，杨晓钟一行来到骨科、胃
肠外科，详细了解假期科室人员排
班、核心制度落实、医疗废物处理、
科室隔离病房管理、人员健康监测等
情况，对科室日常管理工作进行全面
检查，对检查发现的问题，要求立即
整改，并要求相关职能部门再次督
查，及时进行“回头看”，确保整改

措施落实到位。
杨晓钟表示，医疗质量是医院的

生命线，安全工作是重中之重，全院
医务人员要牢固树立“一盘棋”思
想，坚持上下“一股劲”，勠力同
心、和衷共济，在做好疫情防控工作

的同时，抓好医疗质量，共同应对医
疗质量安全和疫情的双重挑战。

李淑艳指出，此次检查为节前突
击安全检查，各科室要及时梳理临床
存在的问题，各科室负责人要强化责
任担当，坚决贯彻“质量就是生命”

要求，树牢底线思维，强化医疗安全
意识，主动担当履职，采取有力措施
推动问题整改到位，补齐科室短板，
加强科室管理，有效防范化解医疗安
全潜在风险。

■通讯员 张娣娣 申琳琳

本报讯 “我在微信里看到霍教
授又来坐诊，一个星期前就预约了，省
得往大城市跑了。”“平时去省级医院
看病，不仅路途比较远，挂号也不容
易。现在好了，在家门口就能和专家
沟通交流，真方便。”“我现在身体状况
不太好，主任看得很仔细，不但开了药，
还嘱咐我放松心情、适当锻炼，我都记
下来了。”……9月18日是江苏省名中
医、省中西医结合医院肿瘤科主任霍
介格教授到市中医院坐诊的日子，患
者们对专家耐心细致的服务很满意。

为提高医院肿瘤防治水平，加快
肿瘤专科建设和发展，促进专科人才
队伍培养，更好地造福广大患者，7月
23日，由江苏省中西医结合医院肿瘤
科主任霍介格领衔的“江苏省名中医

霍介格工作室”在市中医院正式落
户。市卫生健康委副主任俞伟男，市
中医院党委副书记、院长陈璟共同为
工作室签约、揭牌。

自江苏省名中医霍介格工作室设
立以来，霍介格定期到市中医院坐诊，
诊疗过程中详细询问患者病史，仔细
为患者查体、把脉，提出针对性的治疗
建议，让患者在诊疗过程中少走弯
路。此外，团队成员、副主任中医师魏
国利博士不定期到市中医院肿瘤科教
学查房，针对复杂病例，不仅回答大家
诊疗中的疑问，还分享自己临床工作
中的治疗经验和心得体会，并对接下
来的治疗提出指导性意见。魏国利与
市中医院肿瘤科团队已为多名癌症患
者实施超声引导下胸壁式输液港植入
术。此项技术的成功开展，标志着医
院输液港静脉治疗水平再上新台阶，
具备了为患者提供全方位静脉通路置

入及管理服务的能力。
市中医院副院长周兴武介绍，双

方精诚合作，充分发挥中西医结合优
势，提升淮安肿瘤防治和诊疗水平，更
好地满足群众的医疗需求。医院将以
此次合作为契机，积极借助省级医院
的优质医疗资源，学习霍介格教授团
队的先进经验和技术，结合医院在中
西医结合诊疗肿瘤方面的经验，有效
整合外科、肿瘤科、康复科等多学科资
源，发挥中医药特色优势，让广大患者
在家门口就能享受高端医疗服务，擦
亮“医在淮安”品牌。

在接下来的工作中，霍介格将每月
来淮坐诊一次，霍介格教授团队成员也
将每月来淮坐诊、查房、授课、指导科
研，并带动市中医院肿瘤科开展肿瘤
专科技术和中药封包治疗腹水、雷火
灸联合化疗减毒增效等中西医结合特
色技术，为淮安的肿瘤患者带来福音。

■通讯员 蒋欣宇 陈国锋

本报讯 9月16日，省政府民生
实事项目——淮安市第三人民医院急
救分站验收运行仪式举行。淮安市卫
健委医政医管处处长徐子伟、淮安市
急救中心主任周冬兰、连云港市急救
中心主任蒋幼民及淮安市第三人民医
院党委书记范智勇，党委副书记、院
长秦孝峰等参加活动。

徐子伟表示，市三院急救分站的
建设运行是优化和整合医疗卫生资
源，满足人民群众不同层次医疗服务
需求的重要举措，将对提高淮安市医
疗水平和公共卫生服务能力、保障全
市人民生命安全和身体健康发挥重要
作用，对增强人民群众获得感、幸福
感、安全感产生积极影响。

蒋幼民高度评价淮安市第三人民
医院急救分站建设工作，认为人员物
资的准备、站点的规范化标准化建
设等均处于全省前列。淮安市急救
中心和淮安市第三人民医院互相支
持的工作模式和经验值得全省学习和

推广。
在对市三院急救分站完成标准化

建设、正式运行表示祝贺的同时，周
冬兰表示，市急救中心对市三院急救
分站建设高度重视，超前谋划、强力推
进，最终市三院急救分站提前建成，希
望市三院加强制度化建设、规范化运
行，为市区西南片的人民群众提供高
质量的院前急救服务。

范智勇指出，院前急救是公益性
事业，是实实在在的惠民工程。市三
院急救分站建设得到市卫健委及市急
救中心的大力支持，医院将一如既往
地抓好医疗服务质量，全面提升服务
水平，全心全意做好院前急救服务工
作，更好地为全市人民群众提供优质
高效的卫生健康服务。

■通讯员 黄 昕

本报讯 日前，国家自然科学基
金委员会公布2022年度国家自然科
学基金集中接收申请项目评审结果，
市妇幼保健院胡天慧博士获一项青年
科学基金项目资助。

国家自然科学基金是我国支持
基础研究的主渠道之一，面向全国，
重点资助具有良好研究条件、研究
实力的高等院校和科研机构中的研
究人员，以申报数量多、立项难度高

著称。
另据了解，不久前，江苏省卫健委

公布2022年度省卫健委科研项目和新
技术引进奖评审结果，市妇幼保健院高
晶博士获一项省卫健委面上科研项目
资助、潘琼博士获省卫健委新技术引进
二等奖。

近年来，市妇幼保健院加大科研
投入力度，激励科技创新，在团队建
设、科研平台、论文发表、新技术应
用、继续教育等方面取得历史性突
破。医院不断加大国家自然科学基金
项目申报支持力度，申报数量和质量

逐年提高。科教科在前期深入挖掘、
广泛动员的基础上，先后组织多次国
家自然科学基金项目申报评审及交流
活动，提升临床科研素养。医院持续
优化科研工作管理机制，不断提升服
务水平，通过青苗计划、“85后”博
士培养计划等一系列举措，加大学术
创新的资助力度，勉励青年医师潜心
科研，敢于挑战基础前沿难题，进一
步激发科研人员的积极性，提高他们
的科研能力，引导广大医务人员牢固
树立创新发展理念，助推医院高质量
发展。

■通讯员 王 惠 王 宇

本报讯 83岁的王老太患有严
重高血压，近期胸痛反复发作，轻微活
动就会引起胸痛不适，日常活动明显
受限，被诊断为冠心病、不稳定性心绞
痛，近日前往市二院就诊。

市二院心内科副主任、6病区主
任应良红博士团队为王老太行冠状动
脉造影，显示前降支近中段弥漫性狭
窄伴重度钙化，狭窄处有对角支发
出，对角支开口严重狭窄；血管内超
声检查发现，病变最严重处270°—
360°环形钙化，最小管腔直径约
1mm，管腔面积仅2—3mm2。

应良红考虑采用单纯球囊扩张预
处理方法虽然最为简单，但是很大可
能无法使钙化病变得到有效缓解，从
而导致支架植入后无法充分贴壁及膨
胀，可能累及分支，影响患者的远期预
后。患者体重只有42公斤，桡动脉扭
曲纤细，冠脉靶血管严重钙化、成角、
分叉，这些都是冠脉介入治疗的高危
因素，稍有不慎就可能导致血管夹层、
破裂，严重时会危及患者生命。经与
患者及家属充分沟通，征得他们同意
后，应良红决定行冠脉内超声检查+
冠状动脉旋磨术＋冠状动脉支架植入
术。

冠状动脉旋磨术是一项高难度技
术，是指使用带有超高速旋转的旋磨
头（镶嵌有“钻石颗粒”的橄榄形转头、
一般直径大小在 1.25—2.5mm 之
间），将冠状动脉内粥样硬化的斑块、
严重钙化的组织碾磨、打碎成体积小

于红细胞的微颗粒，从而将阻塞冠脉
血管腔的斑块消除，打通阻碍血管通
畅的“壁垒”。

术中，应良红熟练地使用1.5mm
旋磨头，以15万转/分钟、呈“鸡啄米”
方式高速旋磨，一次、两次、三次……
经过数十次旋磨，将坚如骨骼的重度
钙化病变一点点磨掉，然后顺利送入
血管内超声探头，在血管内超声指导
下于前降支近中段植入两枚支架，且
很好地保护了对角支分支。术后造影
见患者血管狭窄消除，血管内超声检
查见支架贴壁、膨胀良好，患者生命体
征平稳，心绞痛症状消失，恢复正常生
活。

随着人口老龄化的加剧，心内科
医生不得不面对越来越多的钙化病
变，它是医生开展经皮冠状动脉介入
治疗的“拦路石”，易造成手术失败，甚
至直接将患者挡在“门外”，剥夺介入
治疗的机会。

俗话说“没有金刚钻，别揽瓷器
活”，术者在施行冠状动脉旋磨术时，
除了用手操作导丝、用眼观察屏幕
外，还要用耳朵分辨钻头打磨钙化的
情况、用脚踩踏板控制转速……这对
术者要求很高，需要做到手、眼、
耳、脚协调统一，才能精准地完成手
术。

应良红博士团队凭借高超技术和
丰富经验，顺利完成手术。该技术的
常规开展，进一步拓宽了冠脉介入治
疗的适应证范围，为冠脉钙化病变的
介入治疗提供了强有力的保障，为冠
心病患者尤其是老年患者带来福音。

■通讯员 王昱淳

本报讯 9月 16日，“喜迎二十
大、科普向未来”淮安市2022年“健康
科普秀”总决赛落下帷幕，市口腔医院
口腔正畸科李悦医生获得三等奖。

赛前，李悦精心准备，在院领导的
指导下，从选题、设计、排练到细节，精
雕细琢。比赛中，李悦作题为《摧尽腐
朽方释怀——谈龋病的发生与预防》
的精彩演讲，告诉群众“龋齿虽小疾，

颇解妨食眠”，提醒群众重视龋病的预
防，最终，从全市众多参赛选手中脱颖
而出，获得三等奖。

此次比赛不仅开阔了选手的眼
界，也展示了市口腔医院医生出色的
健康科普宣传能力。该院相关负责人
表示，将继续深入贯彻“口腔健康、全
身健康”理念，积极传播科普知识，用
人民群众听得懂、喜欢听的方式宣传
口腔健康知识，为进一步提升全民口
腔健康水平作出积极贡献。

■通讯员 张思文

本报讯 为进一步加强医院消防
安全工作，提高职工应急处置能力，
日前，清江浦区城南街道社区卫生服
务中心在四楼病区举行消防应急演
练。

下午4：00，随着演练总指挥一
声令下，警报拉响，演练正式开始。
病房巡回护士发现一病房有浓烟冒
出，迅速前去查看，确定有火情后拨
打“119”，并与附近工作人员一起
用灭火器进行初期补救。医院总指挥
部接到报告后，立即启动火灾应急预

案。秩序疏散组设置警戒区域，维护
现场秩序，指引并协助患者用湿毛巾
捂住口鼻，靠右顺墙边、采用弯腰姿
势有序撤离；救护组用担架运送行动
不便的患者安全撤离，对伤势较重的
人员安排担架送往急诊科救治。经全
力扑救，火被扑灭。演练结束后，参
训人员接受了灭火器材使用方法培
训。

中心相关负责人表示，希望医务
人员在平时工作中及时消除各种潜在
的安全隐患，增强防火意识，熟练掌握
消防知识，熟知应急预案，不断提高应
急处置和自救互救能力。

把好医疗质量关 筑牢安全生命线
市一院开展医疗质量与安全暨疫情防控专项检查

市中医院名医工作室持续发力——

让患者在家门口享受高端医疗服务

市三院急救分站验收运行仪式举行

市二院成功进行冠状动脉旋磨术

淮安市2022年“健康科普秀”大赛落幕

市口腔医院一医生获佳绩

城南街道社区卫生服务中心
举行消防应急演练

心内科副主任应良红(右)在手术中

■通讯员 毛小丽

本报讯 日前，清江浦区盐河社
区卫生服务中心组织医务人员走进
盐河中学开展新生健康知识宣传活
动。

刘克非医生围绕心理卫生和生理
卫生两个方面作专题宣讲。对于心理
问题，刘克非重点讲解中学生在校期
间可能遇到的问题，并就如何面对挫

折、战胜挫折、实现自我管理等进行
详细阐述。对于生理问题，刘克非重
点讲解军训期间同学们可能发生的身
体不适和处理方法，以及各种传染病
的预防和治疗。

通过此次活动，同学们对于军训
期间如何进行自我保健有了更加深刻
的认识，表示在今后的生活中将加强
锻炼，不断提高自身修养。

盐河社区卫生服务中心
开展新生健康知识宣传

一医生获国家自然科学基金青年科学基金项目资助

市妇幼保健院科研工作显成效


